
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 02.07.2019  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ortschaftsrates Förderstedt (OSR-F_01_VII) wurde am Dienstag, 
02.07.2019 im Rentnertreff Förderstedt,  Neue Straße 30a, OT Förderstedt, Staßfurt durch-
geführt. 
 
 
Beginn: 18:15 Uhr Ende: 19:15 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Peter Rotter   

Mitglieder 
Herr Jörg Bünemann   
Herr Mathias Cosic   
Herr Rüdiger Faatz   
Herr Johannes Hauser  
Herr Detlev Walter Kiel   
Herr Udo Laas   
Herr Enrico Lärz   
Herr Peter Maier   
Herr Detlef Michelmann   
Herr Waldemar Niemann   
Herr Heiko Preuß   
Herr Gunter Schmidt   
Herr Sven Schneider   
Herr Christian Schulze   
Herr Steffen Seebach   
Herr Philip Wiegand  

Protokollantin 
Frau Marina Schulze 

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 

Presse  
Frau Franziska Richter – Staßfurter Volksstimme 

Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Günter Döbbel   
 
 

 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  17 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der konstituierenden Sitzung des Ortschaftsrates  
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

4. Feststellung der Tagesordnung 
  

5. Verabschiedung ausgeschiedener Ortschaftsratsmitglieder durch den Oberbürger-
meister  
 

6. Verpflichtung der Ortschaftsräte durch das an Jahren ältesten Mitgliedes des Ort-
schaftsrates 
  

7. Wahl des Ortsbürgermeisters / der Ortsbürgermeisterin  
 

8. Wahl des stellvertretenden Ortsbürgermeisters / der stellvertretenden Ortsbürger-
meisterin  
 

9. Verpflichtung des an Jahren ältesten Mitgliedes des Ortschaftsrates durch den 
Ortsbürgermeister  
 

10. Einwohnerfragestunde 
  

11. Informationen der Verwaltung 
  

12. Anfragen und Anregungen  
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der konstituierenden Sitzung des Ortschaftsrates  
  

Herr Maier eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt alle Anwesen-
den.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 17 von 18 Mitgliedern des Ortschaftsrates anwesend. Die Beschlussfä-
higkeit wird festgestellt.  

    
 4. Feststellung der Tagesordnung  
  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 

 5. Verabschiedung ausgeschiedener Ortschaftsratsmitglieder durch den 
Oberbürgermeister 

  
Herr Wagner  
würdigt die ehrenamtliche Tätigkeit der ausgeschiedenen Mitglieder aus dem 
Ortschaftsrat.  
 
Er übergibt den Anwesenden, Herrn Klaus Engel, Herrn Hans-Jürgen Lärz, Herrn 
Sebastian Marnitz und Herrn Ingo Wöhler eine Urkunde. 
 
Den Abwesenden, Herrn Marco Kunze und Herrn Hans-Günther Meyer, wird die 
Urkunde zugesandt.   

    
 6. Verpflichtung der Ortschaftsräte durch das an Jahren ältesten Mitgliedes 

des Ortschaftsrates  
  

Herr Maier 
weist die Mitglieder des Ortschaftsrates auf die ihnen obliegenden Pflichten ge-
mäß §§ 32, 33 KVG LSA und auf die Regelungen zur Haftung gemäß § 34 KVG 
LSA hin.  
 

 7. Wahl des Ortsbürgermeisters / der Ortsbürgermeisterin  
  

Herr Maier 
Ich bitte um Vorschläge für die Wahl des Ortsbürgermeisters.  
 
Herr Cosic 
Die CDU Fraktion schlägt Herrn Peter Rotter vor.  
 
Es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Herr Maier 
Kann die Wahl offen erfolgen? 
 
Es gibt keinen Widerspruch. Die Wahl wird offen durchgeführt.  
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Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen: 0 
Ungültig: 0 
 
Herr Rotter wird als Ortsbürgermeister gewählt und nimmt die Wahl an.  
 
Herr Wagner  
nimmt die Vereidigung von Herrn Rotter als Ortsbürgermeister vor.  
 
Herr Maier übergibt die Sitzungsleitung an Herrn Rotter.    
 

 8. Wahl des stellvertretenden Ortsbürgermeisters / der stellvertretenden Orts-
bürgermeisterin  

  
Herr Rotter 
Ich bitte um Vorschläge für die Wahl des stellvertretenden Ortsbürgermeisters.  
 
Herr Faatz 
Die CDU Fraktion schlägt Herrn Jörg Bünemann vor.  
 
Herr Hauser 
Die FDP Fraktion schlägt Herrn Detlef Michelmann vor.  
 
Herr Niemann 
Die Linke-Fraktion schlägt Herrn Peter Maier vor.  
 
Herr Rotter 
Kann die Wahl offen erfolgen? 
 
Es gibt Widerspruch. Es findet eine geheime Wahl statt.  
 
Jörg Bünemann: 9 Stimmen 
Detlef Michelmann: 5 Stimmen 
Peter Maier: 3 Stimmen 
ungültige Stimmen: 0 
 
Herr Jörg Bünemann ist als stellvertretender Ortsbürgermeister gewählt und 
nimmt die Wahl an.   
 

 9. Verpflichtung des an Jahren ältesten Mitgliedes des Ortschaftsrates durch 
den Ortsbürgermeister  

  
Herr Rotter 
weist Herrn Maier auf die ihm obliegenden Pflichten gemäß §§ 32, 33 KVG LSA 
und auf die Regelungen zur Haftung gemäß § 34 KVG LSA hin.  
 

 10. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Fragen.  
 
 

 11. Informationen der Verwaltung  
  

Es gibt keine Informationen.  
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 12. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Cosic 
Der Sportplatz in Förderstedt sollte öfter und schneller gemäht werden.  
Ich bitte darum die Möglichkeit zu prüfen, dass der Albertinesee in den Ferien bis 
20:00 Uhr geöffnet ist.  
 
Herr Maier 
Ich kann die längeren Öffnungszeiten des Albertinesees nur unterstützen. Bei 
solchen hohen Temperaturen wie am Sonntag, ist die Schließung um 18:00 Uhr 
ungünstig.  
 
Herr Hauser 
Das Problem mit den Borkenkäfern wird immer schlimmer. Diese fressen die 
Fichten kaputt. Mir ist dies zuletzt bei einer Beerdigung auf dem Friedhof in At-
zendorf aufgefallen. Die Zustände sind nicht haltbar. Es besteht dringender Hand-
lungsbedarf.  
 
Das Thema Blühwiese muss in Maßen vollzogen werden. Gibt es noch eine Mad 
oder findet nur ein mulchen statt? Wie geht die Kommune vor? 
 
Herr Rotter 
Bei der Dienstberatung der Ortsbürgermeister mit dem Oberbürgermeister wurde 
das Thema bekanntgegeben und die Standorte der Blühwiesen benannt. Eine 
Mad wird stattfinden.  
 
Herr Hauser 
Zu welchem Zeitpunkt wird die Mad stattfinden? Ich bitte darum die Standorte der 
Blühwiese zur Verfügung zu stellen.  
 
Herr Rotter 
Ich habe angeregt, dass die Ortschaftsräte in die Standorte der Blühwiesen ein-
bezogen werden.  
 
Herr Seebach 
Wie ist der Stand mit dem Verkauf der Kleingartenanlagen? Auch das Problem 
der Leerstandspacht steht noch im Raum. Mir geht es hier vorrangig um die 
Kleingartenanlage „Reform“. Wie geht es weiter? 
 
Herr Hauser 
Das Thema sollte in der nächsten Sitzung auch auf der Tagesordnung stehen.  
 
Herr Kiel 
Im Salzweg in Förderstedt (Verlängerung zum Friedhof) sind auf der ganzen 
rechten Seite die Bäume kaputt oder sind dabei einzugehen. Die Hälfte der Bäu-
me und Sträucher sind dort bewusst kaputt gefahren. Das ist Sachbeschädigung. 
Wer war hier der Auftraggeber? Wer hat die Arbeiten ausgeführt? Ich möchte 
Anzeige erstatten. 
 
Herr Schneider 
Am Albertinesee gibt es keinen abgegrenzten Nichtschwimmerbereich. Dieser 
sollte zwingend eingerichtet werden.  
 
Herr Kiel 
Auch ein barrierefreier Zugang zum See mit Hilfe eines Geländers sollte errichtet 
werden.    
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Herr Schulze 
Ich bitte darum zu prüfen, ob der alte Handballplatz in Förderstedt als Bolzplatz 
wiederbelebt werden kann. Es gibt für die Kinder und Jugendlichen außerhalb der 
Vereinszeiten keine Möglichkeiten. Da der Zustand des alten Handballplatzes 
sehr schlecht ist, sollte auch darüber nachgedacht werden einen Vandalismus-
schutz zu installieren.  
 
Herr Schmidt 
Ich bitte in diesem Zuge auch zu überprüfen, ob die unkaputtbaren Tore aus dem 
Friedensring in Staßfurt umgesetzt werden können.  
 
Herr Hauser 
Die Geschwindigkeitsmessstelle von Üllnitz in Richtung Förderstedt spinnt bei der 
Hitze. Man wird dort teilweise nach 16 Uhr mit 45 km/h geblitzt. Die Menschen 
sind genervt. Der Blitzer sollte abgestellt werden. Ich bitte den Ortsbürgermeister 
sich dieser Sache anzunehmen.  
 
Herr Kiel 
Es heißt, dass es bei der Sanierung des Kindergartens in Förderstedt ein Bau-
stopp gibt, stimmt das? Welche Auswirkungen hätte der Baustopp?  
 
Herr Rotter 
Folgende Information hat der Oberbürgermeister am Montag im Stadtrat gege-
ben:  
 
„In der Vergangenheit habe ich den Stadtrat lfd. über den Fortgang der Investiti-
onsfördermaßnahmen informiert. Zur Kindertageseinrichtung „Benjamin Blüm-
chen“ in Förderstedt habe ich in der Sitzung des Stadtrates am 09.05.2019 be-
kannt gegeben, dass Anfang Juni 2019 der Teilabriss beginnt. Nach dem damali-
gen Zeitplan sollten die Roharbeiten am Bestandsgebäude im August 2019 be-
ginnen und am Neubauabschnitt im Oktober 2019. 
 
Nach Abbruch der Innenwände des Bestandsgebäudes wurde nun festgestellt, 
dass dieses über keinen Ringanker verfügt und somit über keine ausreichende 
Standsicherheit. Insofern ist zu klären, wie jetzt weiter verfahren werden soll. Der 
Planer ist beauftragt, in dieser Woche Vorschläge zu unterbreiten. 
 
Bei der Organisation der Baumaßnahme muss beachtet werden, dass die Maß-
nahme bis Ende 2020 abgeschlossen sein muss, da dieses Bauvorhaben mit 
Fördermitten aus dem Programm STARK V unterstützt wird.“ 
 
Herr Kiel 
Ist sichergestellt, dass die STARK V Mittel auch für einen Neubau zur Verfügung 
stehen? 
 
Herr Hauser 
Welcher Planer / Architekt war damals dafür zuständig? 
 
Herr Lärz 
Es sollte geprüft werden, ob die eingelagerten Spielgeräte der Kita Förderstedt, 
die noch TÜV haben, am Albertinesee installiert werden können.  
 
Herr Rotter beendet die Sitzung um 19:15 Uhr.  

 
 
Peter Rotter 
Ortsbürgermeister 

Marina Schulze 
Protokollantin 
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